



Fermeture de La Carotte Joyeuse

Nicolet-Yamaska, 23 mars 2023 - C'est avec une immense tristesse que nous devons annoncer la fermeture de La Carotte Joyeuse, projet de la CDC Nicolet-Yamaska. Au cours des derniers jours, nous en sommes arrivés à la conclusion qu'il était impossible de poursuivre nos opérations par faute de financement.

Enjeux et défis

D'abord, l'entente de financement que nous avions avec notre bailleur de fonds principal depuis les trois dernières années se termine le 31 mars 2023 et n'est malheureusement pas renouvelable. Au cours de la dernière année, nous avons entrepris de nombreuses démarches auprès de partenaires financiers potentiels. Malheureusement, aucun financement à la mission n'aura été disponible pour nous en 2023. D'ailleurs, les organismes communautaires comme La Carotte Joyeuse qui se spécialise dans la transformation alimentaire et dans l'anti-gaspillage, ne reçoivent pas de financement gouvernemental. À l'époque, La Carotte Joyeuse était née d'un projet qui était très avant-gardiste, très prometteur et qui aura été là pour bonifier l'offre des banques alimentaires.

Également, un enjeu supplémentaire s'est ajouté à l'équation. Nous devions relocaliser nos équipements à la suite de la vente du bâtiment dans lequel nous étions logés à très peu de frais. Par conséquent, cela nous occasionnait des frais de déménagement élevés. Pour cette raison, nous aurions eu un manque à gagner trop grand pour pallier l'augmentation considérable des frais de logement.

À propos

Chaque année, la Carotte Joyeuse recevait plus de 9,5 tonnes de nourriture provenant de 34 généreux donateurs de la région. De plus, 250 repas sains et nutritifs étaient produits chaque semaine par notre chef formateur avec l'aide de plateaux de travail. Ces plateaux étant composés de différents groupes scolaires et communautaires. Par la suite, les repas étaient redistribués gratuitement à trois banques de la région. Et puis, 26 075 portions comprenant des potages, des mets cuisinés, des desserts, des fruits et des légumes, étaient redistribuées aux familles dans le besoin de Nicolet-Yamaska. L'entièreté des opérations était assurée par deux ressources humaines compétentes, en comptabilisant plus de 3000 heures de plateau de travail chaque année.

Depuis plus de neuf ans, La Carotte Joyeuse occupait une place très importante au sein de la MRC Nicolet-Yamaska. Chaque jour, elle luttait contre la pauvreté en réduisant le gaspillage alimentaire. De plus, l'organisme visait à développer les aptitudes culinaires d'un grand nombre d'individus qui éprouvaient des difficultés sociales, intellectuelles et physiques. Aujourd'hui, les besoins sont criants en sécurité alimentaire dans la communauté et la demande augmente en plus de l'offre de denrées qui diminue.

« Depuis plusieurs années déjà, nous fréquentons la Carotte joyeuse pour y développer des aptitudes, attitudes et compétences tout en contribuant à la mission de l'organisme. L'accompagnement qui est offert à nos élèves est très précieux, car malgré leurs besoins particuliers, ils sont considérés avec respect et égard. Très peu de tels milieux sont disponibles pour recevoir des groupes dans la région. Ce plateau de travail est donc une ressource précieuse pour agrémenter notre formation », indique Claudia Proulx, enseignante – intégration sociale de la formation générale des adultes au Centre de services scolaire de la Riveraine.

Remerciements

Nous souhaitons remercier en toute sincérité tous nos partenaires qui ont contribué au succès de La Carotte Joyeuse pendant ses neuf années d'existence : la Ville de Nicolet et la MRC de Nicolet-Yamaska, nos bailleurs de fonds, nos producteurs locaux, nos bénévoles, les groupes communautaires, les intervenants du milieu ainsi que tous nos donateurs. Sans eux, nous n'aurions pas été en mesure de lutter contre la pauvreté tout en réduisant le gaspillage alimentaire durant nos neuf dernières années. Également, grâce à eux, un grand nombre de jeunes et d'adultes en difficultés sociales, intellectuelles et physiques ont été accompagnés dans le développement de leurs aptitudes personnelles et culinaires.

Tout le matériel culinaire de la Carotte Joyeuse sera remis aux organismes communautaires en sécurité alimentaire de la région. L'équipement restant sera vendu dans le but d'acheter des « bons d'achat » d'épicerie pour ensuite être redistribué dans certains organismes de la MRC de Nicolet-Yamaska.

-30-

Source :

Marise Hunter
Agente de développement
La Carotte joyeuse
coordination@carottejoyeuse.ca

Claudia Proulx
Formation générale des adultes
Centre de services scolaire de la Riveraine

Information et gestion des entrevues :

Marise Hunter
Cell : (819) 377-6387
coordination@carottejoyeuse.ca